



Bantuan Sosial Pemerintah bagi Keluarga Terdampak Covid-19
Desa Seteluk Tengah Kecamatan Seteluk Kabupaten Sumbawa Barat

Dedi Sarjan

Pendidikan Olahraga, Fakultas Ilmu Keolahragaan Kesehatan Masyarakat
Universitas Pendidikan Mandalika

Abstrak

Kata Kunci

Bantuan Sosial, Covid-19

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan untuk memberikansosialisasi masyarakat tentang bagaimana struktur dan tahap serta siapa saja yang berhak menerima bantuan sosial tersebut sesuai dengan jenis-jenis bantuan sosial yang sudah di tetapkan oleh pemerintah. Lokasi yang menjadi tempat pelaksanaan pengabdian ini yakni di desa Seteluk Tengah Kecamatan Seteluk Kabupaten Sumbawa Barat. Untuk mencapai tujuan yang diinginkan dalam pelaksanaan kegiatan pengdian ini beberapa metode atau cara telah dilakukan yakni mencakup program inti dan program tambahan seperti melakukan sosialisasi tentang bantuan sosial yang yang diterima oleh masyarakat. Hasil nyata dari pelaksanaan kegiatan pengabdian ini yakni meningkatnya pemahaman masyarakat tentang siapa an apa saja kriteria dalam menerima bantuan sosial terkait dengan Covid-19.

Pendahuluan

Desa seteluk tengah merupakan salah satu desa yang berada di kecamatan seteluk, Kabupaten Sumbawa Barat, Provinsi Nusa Tenggara Barat. Jumlah penduduk Desa Seteluk Tengah yaitu sebanyak 1.021 KK, dengan, jumlah total 4.373 jiwa, dengan rincian 2126 laki-laki dan 2.247 perempuan. Desa Seteluk Tengah memiliki 7 Dusun yang terdiri dari Dusun Jaro, Dusun Mandar, Dusun Tengah, Dusun Tiu Jeruk, Dusun Selayar, Dusun Pamongo, dan Dusun Beda Rea. Jarak Desa Seteluk Tengah ke ibu kota Kabupaten adalah 17 KM sedangkan waktu tempuh berdasarkan kendaraan bermotor sekitar 1 jam dan berjalan kaki yakni sekitar 17 Jam.

Potensi Desa Seteluk Tengah adalah dalam bidang pertanian dan bidangpeternakan. Luasnya daerah yang merupakan lahanper tanian dan jumlah peternak yang berada di Desa Seteluk Tengah menjadi salah satu alasannya. Jadi untuk masalah pangan (terutamaberbas) masyarakat Desa Seteluk Tengah tidak kekurangan.

Adapun potensi lain yang berada di desaseteluktengahantaralain :

1. Bidang Pendidikan.

Pendidikan merupakan salah satu hal yang penting untuk memajukan tingkat SDM yang dapat berpengaruh dalam jangka panjang pada peningkatan perekonomian. Data tentang pendidikan formal di desa Seteluk Tengah diantaranya; TK : 3 lembaga; SD : 4 lembaga; SMP : 2 lembaga; SMA : 1 lembaga;

2. Bidang Kelembagaan.

Dalam bidang kelembagaan dalam lingkup desa seteluk tengah terdiri dari 7 dusun yakni Dusun Jaro, Dusun Mandar, Dusun Tengah, Dusun Tiu Jeruk, Dusun Selayar, Dusun



- Pamongo, Dusun Bedarea. Selain itu kelembagaan yang lain juga diantaranya KarangTaruna, PKK, BPD,
3. Bidang Ekonomi
Perekonomian di desa seteluk tengah sangat beragam. Hal itu dapat dilihat dari segi mata pencaharian penduduk desa seteluk tengah yang bekerja sebagai petani, wiraswasta, guru, dll. Di desa seteluk tengah terdapat beberapa Industri Rumah Tangga seperti Mebel kayu, Pande Besi dan Pesanan Kue. Oleh karena itu kehidupan masyarakat desa seteluk tengah dapat dikatakan cukup sejahtera meskipun ada beberapa masyarakat yang masih hidup dalam kekurangan.
 4. Bidang Hukum
Dalam bidang ini masyarakat Desa Seteluk Tengah sangat taat terhadap aturan hukum, terbukti dari sebagian besar penduduk sudah memiliki KTP, Kartu Keluarga bahkan juga Surat Tanah.
 5. Bidang Kesehatan
Dalam bidang ini sangat mendapat perhatian yang besar dari masyarakat, meskipun ada beberapa masyarakat yang masih belum memahami benar akan artik esehatan. Desa seteluk tengah terdapat 2 dokter umum, 2 dokter Gigi, Bidan 2 orang, dan 5 Dokter praktek yang membuka praktek di rumahnya. Selainitu di desa seteluk tengah juga terdapat 1 Puskesmas, 7 Posyandu, dan 1 Apotik yang biasanya digunakan sebagai tempat berobat masyarakat sekitar.
 6. PengembanganKesehatanLingkungan
Dalam hal pengembangan kesehatan lingkungan, masyarakat desa seteluk tengah cukup baik.Terbukti dengan tersedianya baksampah di setiap pekarangan rumah. Akan tetapi kebanyakan darimasyarakat masih ada yang belum memahami benar tatacara meningkatkan kesadaran diri yang baik terhadap manfaat dan dampak penting lingkungan untuk masyarakat.

Dari hasil observasi dan wawancara terhadap salah satu staf yang ada di kantor Desa Seteluk Tengah bahwa berkaitan dengan uraian di atas mengenai kebutuhan Ekonomi masyarakat pemerintah sudah memberikan Bantuan Sosial selama pandemi Covid-19 ini, bantuan tersebut diberikan dalam berbagai jenis, ada yang berupa uang, sembako, dan lainnya. Yang menjadi permasalahannya disini banyak dari Masyarakat Desa Seteluk Tengah yang masih belum memahami tentang dana Bantuan yang diberikan oleh pemerintah yang disalurkan melalui desa tersebut, sehingga menimbulkan konflik antara pemerintah desa dengan masyarakat yang belum memiliki pemahaman tentang Dana Bantuan tersebut.

Dampak pandemi Covid-19 bagi keluarga miskin dan rentan miskin yakni berkurangnya pendapatan dan kehilangan pekerjaan yang berakibat pada kesulitan memenuhi kebutuhan sehari-hari. Kementerian sosial merespon dengan memberikan bantuan sosial sembako dan tunai dalam penanganan dampak Covid-19. Program jaringan pengamanan sosial melalui Bantuan Sosial Tunai, merupakan salah satu kebijakan pemberian bantuan stimulan berupa uang tunai yang bertujuan untuk membantu masyarakat miskin atau keluarga terdampak Covid-19 agar mampu mempertahankan kehidupannya tidak jatuh miskin yang lebih dalam.

Menurut Peraturan Menteri yang dimaksud dengan Bantuan Sosial adalah bantuan berupa uang, barang, atau jasa kepada seseorang, keluarga, kelompok atau masyarakat miskin, tidak mampu, dan/atau rentan terhadap resiko sosial. Sedangkan, Penerima Bantuan



Sosial adalah seseorang, keluarga, kelompok, atau masyarakat miskin, tidak mampu, dan/atau penyandang masalah kesejahteraan sosial.

Menurut Peraturan Menteri Bentuk dan Sifat Bantuan Sosial Pasal 5 adalah :

1. Pemberian Bantuan Sosial merupakan semua upaya yang diarahkan untuk meringankan penderitaan, melindungi, dan memulihkan kondisi kehidupan fisik, mental, dan sosial termasuk kondisi psikologi dan ekonomi serta memberdayakan potensi yang dimiliki agar seseorang, keluarga, kelompok, dan/atau masyarakat yang mengalami guncangan dan kerentanan sosial dapat tetap hidup secara wajar.
2. Bantuan Sosial yang diberikan kepada Penerima Bantuan Sosial tidak untuk dikembalikan dan diambil hasilnya.

Menurut Peraturan Pemerintah pasal 6 : Bantuan Sosial sebagai dimaksud dalam pasal 5 ayat (1) diberikan dalam bentuk : Uang; Barang, dan/atau, Jasa. Adapun solusi yang saya ambil atau yang saya terapkan sesuai dengan permasalahan yang sudah saya jelaskan atau uraikan adalah dengan cara memberikan berbagai pandangan serta penjelasan terhadap masyarakat tentang apa arti dari Bantuan Sosial itu sendiri, jenis-jeni Bantuan Sosial yang diberikan oleh pemerintah, serta siapa saja yang berhak menerima Bantuan Sosial tersebut. Saya juga di bantu oleh ibu Sekretaris Desa memberikan penjelasan secara mendetail tentang jenis Bantuan Sosial yang ada serta penerima yang berhak. Maka dengan itu konflik yang terjadi dapat diselesaikan.

Metode Pengabdian

Pelaksanaa KKN-Tematik di Desa Seteluk Tengah, Kecamatan Seteluk Kabupaten Sumbawa Barat mempunyai program kegiatan yang dijalani oleh masing-masing mahasiswa yang semuanya tercakup dalam program kelompok dan individu yang meliputi program inti dan program tambahan. Adapun solusi atau langkah-langkah yang saya lakukan atau terapkan di bantu oleh pemerintah desa untuk mengatasi permasalahan yang terjadi tentang Bantuan Sosial Pemerintah adalah dengan melakukan pendekatan secara langsung kepada masyarakat, memberikan sosialisasi atau memberikan pandangan serta pemahaman terhadap Bantuan Sosial dari pemerintah, dimana kami menjelaskan bahwa pemberian Bantuan Sosial ini sudah dibagi dalam berbagai jenis contohnya apabila ada masyarakat yang sudah menerima bantuan sosial berupa sembako maka masyarakat tersebut tidak berhak menerima Bantuan Sosial dalam bentuk uang. Maka dari itu konflik yang terjadi tentang Dana Bantuan Sosial Pemerintah dapat diselesaikan dengan baik.

Hasil dan Pembahasan

Setelah melakukan sosialisasi serta diksusi dengan warga masyarakat terkait dengan permasalahan yang dihadapi. Adapun hasil yang dicapai dalam kegiatan terkait tentang Bantuan Sosial dari pemerintah adalah setelah dilakukannya sosialisasi masyarakat sudah dapat mengerti tentang bagaimana struktur dan tahap serta siapa saja yang berhak menerima bantuan sosial tersebut sesuai dengan jenis-jenis bantuan sosial yang sudah di tetapkan oleh pemerintah. Sehingga pada pembagian Dana Bantuan Sosial selanjutnya masyarakat sudah tidak lagi memperdebatkan atau membahas tentang dana bantuan tersebut. Karena dengan adanya bantuan ini juga, maka akan mengurangi permasalahan ekonomi masyarakat khususnya Masyarakat Desa Seteluk Tengah.

Kesimpulan

Kesimpulan dari laporan saya adalah bahwa Kegiatan KKN-Tematik ini berbeda dari sebelumnya dikarenakan adanya pandemi Covid-19 sehingga pemerintah membuat peraturan untuk selalu mematuhi protokol kesehatan dan membatasi kegiatan di luar rumah. Maka dari



diberlakukannya peraturan tersebut banyak sekali kegiatan atau program kerja yang tidak dapat dilaksanakan dengan baik. Namun, hal tersebut tidak dapat merubah semangat untuk tetap selalu berkegiatan dan memberikan serta melakukan hal-hal yang terbaik untuk membangun Desa Seteluk Tengah.

Saran

Dari berbagai uraian di atas, penulis mengharapkan untuk selalu memberikan pengarahan kepada masyarakat agar terhindar dari konflik karena adanya kesalahpahaman serta pemahan karena sesuatu hal. Selalu tampilkan sikap kerja sama yang baik untuk membangun desa menjadi lebih baik serta selesaikan setiap permasalahan yang di hadapi secara kekeluargaan tanpa kekerasan.

Daftar Pustaka

Rizka, M. A., et al. (2019). Buku Saku Pedoman Program KKN Tematik “Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Pendidikan”. Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat. IKIP Mataram

<http://puslit.kemsos.go.id/hasil-penelitian/490/bantuan-sosial-tunai-kementrian-sosial-bagi-keluarga-terdampak-covid-19#sthash.3lmzWGZn.dpbs>

<https://jurnal.uns.ac.id/spirit-publik/article/view/43501/29343>

<https://peraturan.bpk.go.id>